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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 27. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

23.05.2017, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal, 

von 19:00 Uhr bis 20:13 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Mario Fessel  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Andreas Stannek  

Gäste 

 
Erhard Böttcher Karl-Liebknecht-Straße 

Clemens Mai Stadtwerke Bitterfeld-Wolfen GmbH 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Uwe Denkewitz entschuldigt 

Uwe Kröber entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 23.05.2017, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 18.04.2017 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Investitionen zur Verbesserung der Löschwassersituation in der Stadt Bitterfeld-

Wolfen 

 

Beschlussantrag 

098-2017  

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie 

Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden Ortschaftsräten und dem 

Ortsbürgermeister, insgesamt 7 Stimmberechtigten, fest. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge vorliegen, lässt Herr Präßler über die 

vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

18.04.2017 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt wurden unter diesem TOP 

offene Sachverhalte angesprochen: 

 

Reparatur Rad-/Fußweg Glück-Auf-Straße 

Die Reparaturarbeiten wurden begonnen. Auch die letzten beiden 

Teilabschnitte sollen sobald wie möglich realisiert werden. 

Herr Präßler teilt den Ortschaftsräten mit, dass die Reparaturarbeiten laut 

Herrn Heinrich, SB Hoch-/Tiefbau, fortgesetzt werden, sobald die 

Temperaturen dies zulassen.  

 

Feuchtbiotop 

Herr Präßler informiert, dass er mit dem SBL Öffentliche Anlagen eine 

Befahrung durchführen wird, um die nächsten konkreten Schritte zur Pflege 

durch den Unterhaltungsverband bzw. den Anglerverein festzulegen. Er 

merkt an, dass die Angler schriftlich zur Einhaltung ihrer Verpflichtung im 

Zusammenhang mit der Pacht des Geländes aufgefordert werden sollten.  

Weiterhin teilt Herr Präßler mit, dass die vom Sturm betroffenen Bäume 

dank eines Einsatzes von Kameraden der Ortsfeuerwehr Holzweißig in 

transportable Stücke zerkleinert wurden. Über die Notwendigkeit der 

Beräumung des Holzes wurde der SB Öffentliche Anlagen informiert. Herr 

Präßler richtet sich mit der Bitte an Herrn Kröber, Vorsitzender des 

Wirtschafts- und Umweltausschusses, die Beräumung im Auge zu behalten.  

 

Reparatur der Fußwege/Straßen 

Der Ortsbürgermeister gibt zu Protokoll, dass sich viele Gehwege in einem 

desolaten Zustand befinden. Es erfolgt eine erneute Befahrung durch den 

Ortsbürgermeister und dem GB III, um Festlegungen zu treffen, wo und in 

welchem Zeitabschnitt Reparaturarbeiten durchgeführt werden können.  

 

Wohngebiet Pomselberg 

Nachdem feststeht, dass der Investor die Baufläche „Pomselberg“ favorisiert, 

erfolgt durch den SB Stadtplanung die Vorbereitung der Bauflächen sowie 

die Vorlage des Beschlussantrages im Ortschafts- und Stadtrat.  
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Rückbau der Brücke über den Strengbach (Alte Strengbachbrücke) Glück-

Auf-Straße / Fußgängertunnel Bahn 

Das Vorhaben wird aktuell von der Straßenverkehrsbehörde geprüft.  

Herr Präßler erklärt, dass durch die Verwaltung in der Glück-Auf-Straße 

eine Vorortbefahrung stattgefunden hat, bei der das Absenken der 

Bordsteinkante und die Installation von Verkehrsschildern im Bereich der 

großen Kurve bestätigt wurde.  

Unabhängig davon wurde signalisiert, in diesem Bereich auf der rechten 

Seite in Richtung Bitterfeld im Zuge von Schacht- und Kabelverlegearbeiten 

neue Beleuchtungsmaste zu installieren und die Alten auf der linken Seite 

zurückzubauen. 

 

Spielplatz Siedlung Süd 

Im Rahmen der erzielten Spendensumme wurden Spielgeräte bestellt, die 

nach Lieferung installiert werden (Siedlung Süd: 4er Wippe; Bertholdstraße: 

2er Wippe). 

 

Straßenbau Bitterfelder Straße 

AZV erhielt noch keine Fördermittelzusage, so dass noch keine 

Ausschreibungen erfolgen und demzufolge auch noch keine Vergabe von 

Leistungen. 

 

Gemeinsame Bürger-Sprechstunde mit dem OB am 18.07.2017 

Rathaus Holzweißig, 16:00 – 18:00 Uhr 

Veröffentlichung erfolgt in der Presse  

 

NP-Markt 

Herr Brand macht auf eine „kleine, neue Unsitte“ von Versorgern des NP-

Marktes aufmerksam. Er schildert, dass diese mit ihren großen 

Versorgungsfahrzeugen nach rechts in die Mühlenstraße einfahren, um 

anschließend auf die Laderampe zurückzustoßen. Er gibt zu bedenken, dass 

auf Dauer dadurch die Bordsteinkanten und der Fußweg Schaden nehmen. 

Herr Brand merkt an, dass sich den Fahrzeugführern ebenso gut die 

Möglichkeit bietet, geradeaus zu fahren und dann zur Laderampe 

zurückzustoßen. 

Herr Präßler wird sich das vor Ort ansehen und die Verwaltung über die 

Problematik informieren. 

 

Treppe Kirchstraße 

Herr Kröber verweist auf die obere Treppe an der Linde in der Kirchstraße, 

Höhe Grundstück Großmann, bei der, mittelfristig gesehen, kleinere 

Reparaturmaßnahmen notwendig sind. 

Laut Zuarbeit der Verwaltung vom 17.05.2017 wurde die Maßnahme gemäß 

Abstimmung mit dem SB Hoch-/Tiefbau in die Abarbeitung aufgenommen. 

 

Baumstumpf am „Gasthof Holzweißig“ 

Herr Kröber erinnert an die Begehung zur Baumfällung auf dem Berg, bei 

der man überein kam, dass der große Baumstumpf, welcher sich auf dem 

Weg befindet, entfernt wird. Er hält an seinem Wunsch fest, da im 

Zusammenhang mit der Beseitigung des Baumes an der Treppe in diesem 

Bereich die Abmachung getroffen wurde, dass vorgenannter Baumstumpf 

entfernt wird. 

Herr Präßler gibt die Mitteilung des Fachbereiches zur Kenntnis, dass die 

Beseitigung des Stumpfes unter Beachtung der technisch möglichen 

Umsetzungsvarianten im Rahmen der laufenden Unterhaltung mit 
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vorgesehen ist. 

 

Zur Niederschrift gibt es keine Einwendungen. 

 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Ortsbürgermeister Greppin 

Nachdem Herr Joachim Schunke alle Ämter niedergelegt hat, wurde Herr 

Mirko Claus zum Ortsbürgermeister gewählt. Seine Stellvertreterin ist Frau 

Christa Blath. 

 

Bürgerkoffer 

Dieser Service ist Bürgern mit eingeschränkter Mobilität vorbehalten. Seit 

22. Mai 2017 ist es neben dem in Wolfen auch im Rathaus Bitterfeld wieder 

möglich, meldebehördliche Angelegenheiten zu erledigen. 

 

Beratung Wohngebiet Pomselberg 

Es sollen ca. 20 Baugrundstücke bereitgestellt werden.  

 

Ablehnung Anbau Gerätehaus Ortsfeuerwehr Holzweißig 

Hier muss eine andere Variante gefunden werden. 

 

Beleuchtung Petersrodaer Straße 

Es wird positiv bewertet, dass die Beleuchtung in Ordnung gebracht wurde.  

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

 

zu 6  Investitionen zur Verbesserung der Löschwassersituation in der Stadt 

Bitterfeld-Wolfen 

  

Beschlussantrag 

098-2017 

 Herr Präßler erläutert kurz den Antragsinhalt und begründet diesen. 

In der sich anschließenden Diskussion zum Konzept wird darauf 

hingewiesen, dass keine der neuen Löschwasserentnahmestellen 

(Löschwasserkonzeption, Seite 18) auf einem Spielplatz positioniert werden 

sollte.  

Weitere Anfragen oder Hinweise gibt es nicht, so dass zur Abstimmung zum 

vorliegenden Beschlussantrag aufgerufen wird. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Wächter der Goitzsche 

Frau Riede führt aus, dass in der Presse mehrfach von einer eventuellen 

Umsetzung die Rede war. Sie fragt, ob dem so ist. 

Herr Präßler verneint und begründet dies aus Sicht des ZV 

Bergbaufolgelandschaft Goitzsche. 

In diesem Zusammenhang erklärt Frau Riede, dass es ihrer Meinung nach 

generell sinnvoller gewesen wäre, den kleinen Rundweg, an den Goitzsche-

Wächtern vorbei, weiterzuführen, um das Kunstwerk noch mehr Besuchern 
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sichtbar zu machen. 

Frau Stalinski legt dar, dass von Frau Heidecke als Standort ganz bewusst 

dieser naturbelassene Teil der Goitzsche gewählt worden war und dieser 

auch dort belassen werden sollte. Sie erinnert daran, dass dieses 

Landschaftskunstwerk im Rahmen der Expo 2000 entstanden ist und macht 

Ausführungen dazu. Die Ausschilderung dorthin schätzt sie gut ein. Sie 

merkt an, dass die Wächter der Goitzsche ein beliebtes Ziel von Radfahrern 

und Wanderern sind. 

 

Fehlende Lehrer an der Grundschule Holzweißig 

Frau Stalinski ist von Eltern darauf aufmerksam gemacht worden, dass es 

an der Grundschule Holzweißig vermehrt zu Schulausfall kommt. Nach der 

Diskussion zu diesem Problem wird festgestellt, dass man für den Erhalt der 

Grundschulstandorte gekämpft habe und jetzt geeignete Vertreterregelungen 

geschaffen werden müssen. Eine diesbezügliche Petition liegt im gesamten 

Stadtgebiet aus.  

Herr Präßler informiert, dass eine Zusammenkunft der 

Grundschulleiter/innen des gesamten Stadtgebietes mit dem OB 

stattgefunden hat. Es stellte sich heraus, dass von diesem Problem mehrere, 

vor allem aber die Grundschulen in Bitterfeld und Greppin, betroffen sind. 

Herr Präßler wird sich mit Frau Michel, Schulleiterin der Grundschule 

Holzweißig, in Verbindung setzen. 

 

Bergmannstag  

Termin:  07.07. - 08.07.2017 

 

Jubiläum 125 Jahre Ortsfeuerwehr Holzweißig 

Termin:  25.08. – 26.08.2017 

              25.08.2017 - Feierstunde in der Aula der Schule 

              26.08.2017 - Vorführungen sowie Spaß und Spiel auf dem 

                                                Waldparkplatz;  ab 18:00 Uhr Tanz für alle 

 

10 Jahre Bitterfeld-Wolfen 

Termin:  16.09.2017 - Festveranstaltung 

 

Weitere Anregungen und Anfragen werden nicht vorgetragen. 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Präßler teilt mit, dass die nächste Ortschaftsratssitzung am 25.07.2017 

um 19:00 Uhr im großen Sitzungssaal im Rathaus Holzweißig stattfindet. 

 

Er schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:07 Uhr und stellt die 

Nichtöffentlichkeit her.  

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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